



RESPUESTAS Y APORTES/CONCLUSIONES DE LOS DOCENTES TUTORES:

1. Principales aportes que surgen de estas jornadas para la mejora en la adquisición de aprendizajes relacionados con las ciencias y las tecnologías en la escuela.

Estas jornadas nos permiten enriquecernos al compartir experiencias, ver cómo trabajan otras escuelas y, a partir de ello, animarnos a hacer proyectos.

La posibilidad de intercambio y relación con otros docentes y de los estudiantes con sus pares, en función de las experiencias generadas por ambos, permiten visualizar otras realidades y formas de construcción de conocimientos, en torno a herramientas que propone la tecnología, esto significa un gran aporte.

Hemos incorporado herramientas pedagógicas, como por ejemplo, la presentación de problemas a los alumnos desde lo cotidiano, los cuales deben integrar conceptos de la asignatura esto les ayuda a comprender mejor la materia y, a su vez, resolver problemas promoviendo el pensamiento crítico.

Cada presentación nos deja otra forma de vivenciar el proceso de enseñanza-aprendizaje que nos aporta herramientas y materiales para hacer más efectivo el proceso.

Es muy enriquecedor ver las investigaciones educativas, la valoración de los bienes culturales, del entorno socio-histórico, la interdisciplinariedad y el trabajo en equipo. En la mayoría de los trabajos se evidencia la importancia de tratar de desarrollar capacidades cognitivas en los estudiantes, en lugar de acumular conocimientos. También se visualiza el interés de los docentes por las temáticas expuestas.

Se observa que algunas temáticas contextualizadas, actuales y de servicios, que son excelentes a nivel de aportes, no incluyen las TICs en sus estrategias. Consideramos que los contenidos tienen mayor riqueza interactiva cuando se trabajan a través de Internet, además es el modo de acceder a la información que tiene mayor aceptación de parte de los estudiantes.

Algunos docentes opinan que no se nota diversidad de alumnos expositores, todos responden a un mismo patrón, de alumno destacado, que no es representativo de los estudiantes en general, se le debería dar oportunidad a más jóvenes para que aprovechen la ocasión de socializar y de esa manera crecerán las instituciones

2. Aspectos que les resulten relevantes para socializar en su Institución

Los aspectos más relevantes para socializar en la Institución, se vinculan a la diversidad de los temas tratados, los conocimientos adquiridos por los estudiantes en las actividades científicas.

Por eso, llevamos a nuestra institución la revalorización del trabajo en equipo y colaborativo que se pudo observar en torno a las experiencias, ya que en muchas escuelas este estilo de trabajo es muy resistido. Es fundamental promover la organización y el compromiso de las instituciones y docentes, trabajando en equipo.

Los aspectos que resultaron más prácticos para aplicar en nuestras instituciones fueron las sugerencias para promover el pensamiento científico y la multidisciplinariedad en el quehacer cotidiano.

Como ideas clave, consideramos la importancia de presentar trabajos que surgen de intereses propios de los estudiantes y que se relacionan con su vida cotidiana. Asimismo, es importante lograr la continuidad en el abordaje de los proyectos que van incluyendo cada vez a mayor cantidad de estudiantes.

Es notoria la diversidad de temáticas abordadas, destacando que todas ellas resultan de interés para los docentes y estudiantes en general.

3. **Les resultó más interesante, brindando aportes y/o sugerencias para próximas ediciones de este Congreso:**

Lo más interesante de estas jornadas es poder compartir docentes y alumnos experiencias fuera del ámbito escolar. Intercambiar con docentes y jóvenes distintas formas de trabajo en el abordaje de situaciones problemáticas y sus soluciones. Se rescatan hermosas vivencias con los pares y con los organizadores y es muy alentador para los docentes ver el interés de los estudiantes por sus trabajos.

Resultó muy interesante encontrar experiencias educativas que utilizan el conocimiento en relación a la vida cotidiana, así como la gran variedad de trabajos presentados.

Se sugiere:

- ✓ Mejorar algunos aspectos organizativos en relación a los tiempos, el servicio de comidas y el hospedaje deficiente.
- ✓ Las jornadas fueron sumamente interesantes y enriquecedoras, sin embargo, la superposición de actividades propuestas para docentes y alumnos no permitía aprovechar todas las instancias. Sería importante resaltar las conferencias porque dejan importantes enseñanzas.
- ✓ Se debería enfatizar más en las ponencias de los estudiantes la importancia del proceso de apropiación de los conocimientos que el resultado de la experiencia.
- ✓ Se sugiere realizar mayor difusión para tener más convocatoria a través de los medios de comunicación, tratando de no cambiar la sede a último momento.

Destacamos y agradecemos el trabajo realizado por las comisiones organizadoras.
GRACIAS POR ORGANIZAR ESTE CONGRESO!!!!